

COLOMBIA

Ecuador aumenta en 900% la tarifa por transportar el petróleo de Colombia en el SOTE

Ecopetrol transporta alrededor de 12.000 barriles de crudo diarios por esta tubería que conduce al puerto ecuatoriano de Esmeraldas, según el Gobierno del presidente Daniel Noboa.



Ecuador aumenta en 900% la tarifa por transportar el petróleo de Colombia en el SOTE. Instalaciones del SOTE en Ecuador. Foto: Petroecuador.

Por Carlos Cuevas | 26 de enero, 2026 | 05:03 PM

ÚLTIMAS COTIZACIONES

DÓLAR
▲ +0.90%
3,680.50

BVC
▲ +2.82%
15,320.00

NASDAQ
▲ +0.43%
23,601.36

BTC/USD
▲ +0.51%
88,420.10

Bloomberg Línea – La ministra de Ambiente y Energía de Ecuador, Inés Manzano, anunció el aumento en la tarifa del transporte de crudo colombiano a través del Sistema de Oleoducto Transecuatoriano (SOTE), en medio de la tensión comercial entre ambos países.

Manzano aseguró este lunes en conversación con *Radio Sucesos* que el viernes 23 de enero, con una resolución de la Agencia de Regulación y Control de Hidrocarburos (ARCH), **la tarifa pasó de US\$3 a US\$30 por barril, es decir, el 900%**.

A través del SOTE, la principal infraestructura pública de transporte de petróleo en Ecuador, la colombiana **Ecopetrol** envía crudo hasta el puerto de Esmeraldas.

“Por el SOTE pasa el crudo que es de Ecopetrol, que entrega alrededor de 12.000 barriles diarios”, dijo Manzano. “Nosotros lo hemos hecho en reciprocidad, como yo lo anuncié (...) hay que hacerles ver que le estamos dando un servicio importantísimo a **Ecopetrol** y las empresas colombianas”.

Ver más: Estos son los países de Latinoamérica donde más crecieron las exportaciones en 2025

La jefa de la cartera de Ambiente y Energía agregó que **Ecopetrol** y las compañías colombianas utilizan el servicio del SOTE porque operan en zonas donde, por la presencia de grupos al margen de la ley dedicados, suelen ser blanco de atentados.

“Nosotros los apoyábamos para que sacaran su crudo y llegara al puerto de Esmeraldas”, añadió.



Venezuela después de Maduro

SEGUÍ LA COBERTURA



Proyecciones 2026: Qué esperar para Latinoamérica y el mundo

LAS MÁS VISITADAS

COLOMBIA

¿Es el megacrédito de Petro mejor que el de Duque en la pandemia? Análisis de monto, tasa y plazo



COLOMBIA

Dólar en Colombia rompe a la baja la barrera de los COP\$3.600 y toca precios mínimos en cuatro años



ECONOMÍA

Los cinco países de Latinoamérica con mayor concentración de riqueza, según Oxfam



COLOMBIA

Vivienda VIS en Colombia: Petro prohibirá precios en salarios mínimos y paralizará la oferta



VENEZUELA

El petróleo venezolano regresa a Europa por primera vez en casi un año



MERCADOS

JPMorgan destaca el atractivo de América Latina: el análisis país por país



LAS ÚLTIMAS DE COLOMBIA

Ecuador aumenta en 900% la tarifa por transportar el petróleo de Colombia en el SOTE



¿Regreso a Venezuela tras caída de Maduro? Los planes de la mayor cementera colombiana



Link para consultar si es jurado de votación en Colombia en 2026



¿Por qué se fue María Fernanda Cabal del Centro Democrático?



Candidato de izquierda Iván Cepeda lidera encuesta presidencial en Colombia



Gracias a quién es el optimismo de los consumidores colombianos: ¿Petro o el fin de su Gobierno?

 Radio Sucesos Ecuador 
 @radiosucesoseco · Seguir

X

#NoticieroSucesos con @verocha16 y @andresvasconez

Inés Manzano (@EcuadorMAE) (@inesmanzano)

menciona por el SOTE también pasa crudo de **Ecopetrol**, unas 12.000 barriles diarios. Ecuador les presta ese servicio porque en esa zona de Colombia hay problemas de seguridad y [Mostrar más](#)



El impacto de la medida para Colombia

El Gobierno del presidente Daniel Noboa aumentó las tarifas al transporte de crudo colombiano debido a que la administración de su homólogo, Gustavo Petro, suspendió la venta de energía a Ecuador.

Manzano, sin embargo, **no confirmó si el alza aplica para la tubería del Oleoducto de Crudos Pesados (OCP)**, que también conduce a Esmeraldas y moviliza alrededor de 7.000 barriles diarios de crudo colombiano.

Clara Inés Pardo, académica y doctora en Economía de la Universidad del Rosario, describió a *Bloomberg Línea*, antes de que Ecuador confirmara el aumento de la tarifa por este servicio, el impacto en las empresas colombianas.

Las pequeñas y medianas productoras, que no tienen acceso a rutas alternativas eficientes, serían las mayores afectadas.

“Puede afectar márgenes de exportación de crudo pesado del sur de Colombia y competitividad relativa frente a alternativas de transporte, por ejemplo, oleoductos nacionales o rutas marítimas propias”, sostuvo la experta. “En un escenario de aranceles altos y tensión política, las empresas colombianas podrían buscar rutas alternativas, lo que implica inversiones adicionales y tiempos de transición”.

El anuncio, además, podría ser interpretado como un deterioro de la cooperación energética regional, lo que tiende a **elevar la percepción de riesgo político** y puede afectar la inversión en infraestructura, conforme con Pardo.

El porqué de la tensión comercial

El conflicto comercial comenzó el 21 de enero, **cuando el presidente Daniel Noboa anunció el cobro de una “tasa de seguridad” del 30% a las importaciones provenientes de Colombia a partir del 1 de febrero**, argumentando que no colaboraba lo suficiente en la lucha antinarcóticos y contra la minería ilegal en la frontera.

Colombia respondió comunicando que a partir de esa fecha impondría un impuesto del 30% a una línea de 20 productos ecuatorianos, impactando bienes que suman aproximadamente US\$250 millones de exportaciones anuales, aunque no especificó cuáles.

Sumado a ello, suspendió casi que de inmediato la venta de energía a Ecuador, **equivalente a alrededor del 8%** de la necesaria a diario para satisfacer la demanda nacional.

Colombia propuso a Ecuador conversar sobre la creciente tensión comercial el domingo 25 de enero, pero Ecuador realizó una contrapropuesta con otras fechas por cuenta de la dificultad de reunirse ese día por temas de agenda, según la canciller ecuatoriana, Gabriela Sommerfeld.

A falta de seis días para que las tarifas entren en vigencia, los gobiernos de Noboa y Petro no han anunciado una fecha exacta para el encuentro.

Ver más: [Qué hay detrás de la “tasa de seguridad” de Ecuador a Colombia y por qué contraviene a la CAN](#)

DÓLAR HOY EN COLOMBIA

¿Dólar a COP\$3.500 y más abajo en Colombia? Dependerá de estos cinco factores



Dólar en Colombia rompe a la baja la barrera de los COP\$3.600 y toca precios mínimos en cuatro años



Dólar en Colombia toca mínimos de casi cuatro años: ¿Cerca de caer a COP\$3.500?



Cómo aprovechar la caída del precio del dólar en Colombia antes de que suba



OTRAS NOTICIAS ECONÓMICAS

MERCADOS

El mercado del petróleo navega entre pronósticos enfrentados de superávit y equilibrio para 2026



MERCADOS

El aislamiento de EE.UU. impulsa la fuga del dólar hacia el oro, según Amundi



NEGOCIOS

El CEO de Starbucks, Brian Niccol, recibió una remuneración de US\$31 millones en 2025



NEGOCIOS

La nueva entidad de TikTok en EE.UU. arranca con problemas técnicos y culpa a un apagón



MERCADOS

Inversores en Japón se preparan para una mayor volatilidad ante elecciones anticipadas



OPINIÓN BLOOMBERG

Juan Pablo Spinetto

Cómo navegar las turbias aguas morales de Venezuela

Gautam Mukunda

El mayor reto de la inteligencia artificial es de gestión, no tecnológico

Abby McCloskey

Demasiados niños ya conocen a alguien que ha sido víctima de deepfake

Lionel Laurent

La marcha atrás de Trump en Davos demuestra que la humillación tiene límites

Videos Bloomberg

UE firma un acuerdo comercial con Sudamérica tras 25 años de negociaciones



Lo que la crisis de 1929 puede decirnos



El oro y la plata rompen récords mientras continúa el repunte de fin de año



Ellison y Paramount presionan a WBD para un acuerdo



Bloomberg Green

Una gran tormenta pondrá a prueba las redes eléctricas de EE.UU. este fin de semana



Cómo el calor y una megasequía prepararon a Chile para devastadores incendios forestales



Tormenta invernal pone en alerta a gran parte de EE.UU. y amenaza con apagones



Centros de datos y carbón contribuyeron a aumentar emisiones de EE.UU. en 2025





Noticia anterior

¿Por qué se fue María Fernanda Cabal del Centro Democrático?



Noticia siguiente

Candidato de Izquierda Iván Cepeda lidera encuesta presidencial en Colombia



Convierta Bloomberg Línea en su fuente de noticias [aquí](#)

Síguenos en el canal **WhatsApp de Bloomberg Línea Colombia**



Carlos Cuevas

Breaking Content Producer



[Las noticias del día](#) [Bloomberg Línea Colombia](#) [Colombia](#) [Bloomberg Línea Ecuador](#) [Ecuador](#)

[Actualidad](#) [SOTE](#) [OCP](#) [Crudo](#) [Petróleo](#) [Gustavo Petro](#) [Daniel Noboa](#)

Económicas e internacionales



MERCADOS

Las acciones asiáticas caen por aranceles a Corea; el yen se mantiene al alza



MERCADOS

El yen extiende sus ganancias tras advertencia de Takaichi sobre riesgo de intervención



ESTADOS UNIDOS

Donald Trump amenaza con elevar al 25% los aranceles a productos de Corea del Sur



LÍNEA DEPORTIVA

Exlíderes del fútbol y políticos europeos piden boicotear el Mundial en EE.UU.



MUNDO

España concederá estatus legal a 500.000 migrantes indocumentados



VENEZUELA

Chevron despliega su mayor flota en casi un año para exportar crudo venezolano



MÉXICO

Dólar en México cae a su peor nivel desde mayo de 2024 ante política de Estados Unidos



MUNDO

Israel recupera el cuerpo del último rehén de Gaza en un impulso al plan de paz

[Cargar más](#)

I vivo y vivo en Bloomberg Línea

Lujos y viaje en diciembre y enero



Pendry aterriza en México; este es el precio de sus primeras residencias de ultralujo en la zona



Estas son las 10 ciudades más seguras y con mejor calidad de vida del mundo en 2026



Menos burbujas y menos brindis: envíos de champán cayeron en 2025



Viajar a Costa Rica, Perú, Brasil y Ecuador en 2026 podría ser una buena idea